
Mémoire portant sur le contrôle 
des circulaires

Commission sur l'eau, l'environnement, le 
développement durable et les grands parcs

155, rue Notre-Dame Est
Montréal, Québec

Le 30 octobre 2019

Présenté par madame Cymry Gomery, citoyenne



Mon expérience personnelle
� Je tente de réduire ma consommation; je vise zéro déchet;

� Donc, je reçois peu de courrier et pas de publisac.



Considérons que:

� Il y a en ce moment une crise mondiale 
provoquée en partie par l'usage effréné des 
produits pétroliers comme le plastique.

�Les publisacs sont distribués aveuglément à
900 000 ménages montréalais chaque semaine, 
générant ainsi un total de 25 740 tonnes de 
déchets par année !

Bref, il y a quelque chose qui ne va pas.



Les publisacs nuisent à l'image de 
Montréal

� Vu de loin...



Les publisacs nuisent à l'image de 
Montréal

� Vu de près...



La prolifération des publisacs n'est 
pas cohérente avec la loi 
canadienne anti-pourriel

La loi canadienne 
antipourriel 
(LCAP) est l’une 
des lois les plus 
rigoureuses du 
monde dans son 
domaine...

Pourquoi la Ville  
ne fait-elle pas 
dans le monde 
physique ce qui  
est déjà adopté
dans le monde 
virtuel?



“Un business ultra-local”
- Vraiment?

Les porte-paroles du Publisac disent 
qu'ils aident les entreprises locales à
annoncer leurs produits et services... 
Est-ce vrai? Allons voir le contenu du 

plus récent publisac... 

























Montréal se veut une ville verte. 
Donc, il faut :

1. Créer des règlements pour les compagnies comme 
Publisac : 

� Ne distribuent  les circulaires qu'aux endroits où
c'est spécifiquement autorisé (opt-in);

� Évitent d'emballer les circulaires dans du plastique 
(par exemple, en fournissant un réceptacle aux 
intéressés);

2. Remettre des amendes aux entreprises 
contrevenantes.



Merci de votre attention!


